



CONCOURS CGÉNIAL 2024

Mesdames et messieurs, chers collègues,

Et si cette année vous initiez vos élèves à la démarche scientifique avec le **Concours Cgénial** ? Pour sa 17ème édition, coorganisé par la **Fondation Cgénial** et **Sciences à l'école**, et en partenariat avec la **Région Académique Guadeloupe**, en ce qui nous concerne, lancez les dans une aventure scientifique hors du commun en créant un projet innovant et ambitieux. Démarche scientifique, prise de parole devant un jury, résolution de problèmes, gestion d'un budget, travail en équipe ... une palette de compétences essentielles qu'acquerrons les élèves de collège et lycée participants.

Dans la catégorie collège, le concours se déroule en deux temps : une finale académique sélectionne le meilleur projet, qui représentera ensuite son académie à la finale nationale. L'année dernière, ce sont les élèves du collège Edmond BAMBUCK du Gosier qui ont remporté la finale académique et qui ont brillamment représenté la Guadeloupe au niveau national, puisqu'ils y ont remporté un prix Génialissime, le prix le plus prestigieux.

Dans la catégorie lycée, la sélection se fait directement au niveau national. Les 20 meilleurs projets sont ensuite en compétition à la Finale Nationale. Là encore, la Guadeloupe a brillé l'an dernier : les élèves du lycée Yves Leborgne de Sainte-Anne ont également décroché un prix Génialissime.

Cette année, la **Finale Nationale Cgénial 2024** devrait à nouveau se dérouler en présentiel, dans un site scientifique prestigieux de l'hexagone.

Les élèves de ces deux équipes ont donc eu la chance de visiter la capitale, ainsi que le Musée de l'air et de l'espace du Bourget où se déroulait la Finale Nationale. Ils ont pu échanger durant 3 jours avec leurs camarades de la France entière. Les élèves du Lycée ont remporté une visite de l'Observatoire de Paris, avec des rencontres prestigieuses. Les collégiens ont gagné des microscopes équipés de caméra et une journée avec les équipes de Gwad'Air sur le thème de la qualité de l'air.

Afin de donner de la visibilité à vos projets (projets de classe, EPI, ateliers scientifiques...), de valoriser le travail de vos élèves et peut-être, représenter la Guadeloupe à la prochaine finale nationale, les inscriptions sont ouvertes jusqu'au **12 novembre 2023** sur les liens ci-dessous :

- Pour les collèges : <http://www.sciencesalecole.org/c-genial-college-inscriptions/>
- Pour les lycées : <http://www.sciencesalecole.org/c-genial-lycee-inscriptions/>

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à consulter le règlement du concours sur le site de sciences à l'école.

<http://www.sciencesalecole.org/c-genial-college-informations-pratiques/>

<http://www.sciencesalecole.org/c-genial-lycee-informations-pratiques-2/>

Le **concours Cgénial** est toujours une **formidable expérience** pour nos élèves et leur permet de développer un grand nombre de compétences. Il n'y a pas de « petit projet », tous y ont leur place !

N'hésitez pas à consulter et à vous abonner à notre page FaceBook « Concours cgénial Guadeloupe ».

Je reste à votre disposition pour tous renseignements supplémentaires.

Bien à vous.

Jérôme CAFAGA,

Enseignant référent du concours Cgénial pour l'académie de la Guadeloupe
Service de la DRAAC, Rectorat Guadeloupe
jcafafa@ac-guadeloupe.fr



Finale nationale : les stands sous les ailes du Concorde





Concours Cgenial Guadeloupe



30 mai · 🌐

J-1 Deuxième jour de visite pour les lycéens de Ste Anne. La détente avant la grande finale 🧪🧪

